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顧問 H1B 担任  古森 和寛 
   H1 副担任  松川 尚寛 
   M1A 担任  中山 正輝 

 
 日頃より，賢明女子学院ソフトボール部の活動にご理解，ご協力をいただき，感謝しており

ます。 
本来であれば，古森よりあいさつをいただくべきですが，カナダ研修のため不在となってお

りますので，中山より，今年 1 年の活動報告をさせていただきます。 
 
今年度は，新たに松川先生を顧問に迎え，3 人体制でスタートすることになりました。 
部員数が非常に少なく，2009 年度新入部員は 3 名でしたが残ったのはただ 1 人でした。2010

年度，新入部員はゼロ。入部してくる雰囲気を感じることも無く，2010 年度を終えることにな

りました。（中山が赴任してからの 2 年間で 1 人しか確保できなかったという状況に，正直どう

なってしまうのかと不安に思っていました。） 
しかし，今年なんと 7 名もの新入部員を迎えることができ，1 人の退部者も無く 1 年間非常

によくがんばってくれたので，練習にも活気が生まれ，良い状態で今を迎えています。59～62
回生は後輩の面倒見も良く，常に後輩の指導をしてくれていますし，さらに 58 回生（2010 年

度卒業生）も帰省した際にはグラウンドに足を運んで指導してくれるという恵まれた環境の中

で，中学 1 年生もようやくソフトボール選手らしい動きが出来るようになってきています。来

年度，今年同様新入部員を確保することが出来れば，久々の中体連の大会への出場が可能とな

りますので，勧誘活動をしっかり行ってほしいと思います。 
高校生はというと，59 回生 4 名，60 回生 2 名，61 回生 4 名合わせて 10 名（うちマネージ

ャー1 名含む）のぎりぎりの人数で総体に臨むことになりました。雨天順延などがあり，中山

は実際に試合を見ることは出来なかったのですが，最後まで結果のわからない接戦だったよう

で，古森先生も悔しがってらっしゃいました。 
来年度は，62 回生 1 名を加え，高校生の人数は 7 名となり，おそらく前期西播大会には合同

チームでの参加という形をとらざるをえないのではないかという状況となってしまいました。

保護者の方々には，大変申し訳なく思っております。 
かねてより，古森の方から「総体は 9 人揃える目星はついてるから心配するな」というお言

葉をいただいています。中山は，その真相については何も聞かされていないのですが，6 月の

総体には“賢明女子学院高等学校”として出場できることを信じて，引き続きご協力の程よろ

しくお願いします。 
 
 



○ 試合成績 
 以下，ホームページよりの抜粋となりますが，2011 年度の試合結果をまとめておきますので，

来年度さらなる結果を残せるように，そのモチベーションとしていただければと思います。 
 
   4 月 17 日 練習試合（於：播磨高校） 
     賢明 ● 5 － 15 ○ 播磨 
     賢明 ○ 8 － 1  ● 琴丘     （1 勝 1 敗） 
   4 月 29 日 前期西播大会（於：上郡高校） 
     賢明 ● 4 － 9  ○ 伊和     （緒戦敗退） 
   5 月 4 日  練習試合（於：姫路南高校） 
     賢明 ○ 7 － 3  ● 姫路南 
     賢明 ● 0 － 4  ○ 西宮南    （1 勝 1 敗） 
   5 月 31 日 兵庫県総体（於：加古川河川敷） 
     賢明 ● 2 － 4  ○ 三木     （緒戦敗退） 
   ※この試合をもって，59 回生が引退となり，新体制がスタートしました 
   7 月 30 日 練習試合（於：賢明女子学院） 
     賢明・伊和 ○ 12 － 7 ● 姫路西 （1 勝） 
   8 月 8・9 日 西播夏季リーグ戦（於：姫路南高校） 
     賢明・伊和 ○ 11 － 1 ● 姫路西 
     賢明・伊和 ○  9 － 4 ● 太子 
     賢明・伊和 ○  8 － 4 ● 姫路南 （Ｄリーグ全勝優勝） 
   8 月 11・12 日 近畿カトリック学校体育大会（於：大阪信愛女学院） 
     賢明 ○ 22 － 2  ● 堺賢明 
     賢明 ●  4 － 5  ○ 小林聖心 
     賢明 ●  0 － 12 ○ 大阪信愛 
     賢明 ●  2 － 10 ○ 神戸海星  （第 3 位） 
   9 月 10 日 練習試合（於：賢明女子学院） 
     賢明・伊和 ●  2 － 5 ○ 市姫路 
     賢明・伊和 ○  4 － 2 ● 播磨 
     賢明・伊和 ○ 10 － 6 ● 姫路西・三田松聖  （2 勝 1 敗） 
   9 月 19・25 日 後期西播大会（於：龍野高校） 
     賢明・伊和 ○  7 － 6  ● 龍野北 
     賢明・伊和 ●  0 － 10 ○ 山崎 
   10 月 1 日  練習試合（於：賢明女子学院） 
     賢明 △ 3 － 3 △ 姫路西    （1 分け） 
 



   11 月 3 日 西播秋季リーグ戦 1 日目（於：播磨高校） 
     賢明・伊和 ○ 12 － 0 ● 赤穂 
     賢明・伊和 ○  9 － 7 ● 播磨 
   11 月 12 日 練習試合（於：賢明女子学院） 
     賢明 ● 1 － 7 ○ 太子 
     賢明 ● 3 － 4 ○ 太子 （タイブレーカー）  （2 敗） 
   11 月 13 日 西播秋季リーグ戦 2 日目（於：播磨高校） 
     賢明・伊和 ○ 8 － 1 ● 姫路西  （Ｄリーグ全勝優勝） 
 
○ 年間成績  13 勝 11 敗 1 分け（合同チーム含む） 
   
○ ソフトボール部の方針 
 今年 1 月，新年のミーティングにおいて，賢明女子学院ソフトボール部の活動方針を確認し

ました。我々の考える理想像を示しました。 

「 賢明生の模範となる生徒を育てる 」 
 部活動を通して，人格形成を目指す。 
１．何事にも全力を発揮する 
部活に限らず，勉強，学校行事など，学校生活のあらゆる活動に全力を出せる 

２．各学年間の上下関係を重んじる 
 あいさつだけでなく，先生を敬い，先輩を敬い，後輩の面倒をみて，部活をさせていただい

ている保護者の方への感謝を忘れない 
３．規則を遵守する 
 生徒指導カードを受けるような，くだらない行動をしない 
 
 ご家庭におかれましても，“模範”となる行動がとれていなければ，是非ともご指導の程よろ

しくお願いいたします。 
 
○ お知らせ 
 2011 年度，新たにソフトボール部顧問として活動を共にしてくれた松川先生ですが，来年度

よりバスケットボール部の顧問として指導に励むこととなりました。審判にノックにと活躍し

てくださいましたが，ご本人が中学・高校時代バスケットボールをされていたということもあ

ってか，たった 1 年間でのお別れとなりました。最後に，松川先生より一言いただきたいと思

います。 
 
 



 ～松川先生より～ 
 ソフトボール部のみなさん、１年間だけでしたが本当にありがとう。僕自身、教師生活１年

目ということもあって、手探りの状態でどうしてよいのかわからないことが多かったです。で

も、ソフトボール部の成熟したクラブ活動をみて、僕自身毎日勉強させていただきました。さ

あ、これから！というときの異動で正直、心残りですし、悔いが残っています。僕からみんな

に伝えられたことは少ないですが、賢明ソフトボール部の良い所ははっきりとわかりました。

それは「仲がよい！！礼儀正しい！！部活動が好きだ！！」ということです。この良き伝統を

これからも守っていってほしいと思います。そして、ソフトボール部のみんなは厳しい練習に

も耐える姿勢が備わっていますね。能力を伸ばすためには、毎日練習することが大切です。頭

ではわかっていても、つい「しんどいからサボろう」とか「今はやる気がないからサボろう」

となりがちです。でも、ソフトボール部は違いますね。これからも少々嫌なことがあっても毎

日コツコツと頑張りぬいてほしいと思います。簡単に辞めないで欲しい。こういう姿勢は勉強

面や社会人になってからも必ず役に立ちます。最後に、僕をソフトボール部にやさしく迎え入

れてくれた生徒のみんな、古森先生、中山先生、また、西高、南高、播磨の先生、高島さん、

ほか僕に関わってくれたすべての方に感謝申し上げます。本当にありがとうございました！！ 
 
○ 最後に 
 今年度は，賢明史上初めてクラブのホームページを立ち上げることになりました。59 回生キ

ャプテンの企画，図書館の館長のご尽力により，素敵なホームページが出来上がったと思って

います。しかし，まだまだ改善点は多いと思います。実際，ブログのページが昨年の 11 月 13
日以来凍結しています。活気あるホームページの運営を実現するために，保護者の方からもご

提案などありましたら，是非ともよろしくお願いします。 
生徒は，春休みも，他のどの部よりも長く練習をし，どの部よりも大きな声を出し，どの部

よりも楽しそうに活動をしています。このモチベーションを，2012 年度の試合結果に結び付け

られるようにがんばってまいりますので，これからも賢明女子学院ソフトボール部の活動にご

理解，ご協力の程よろしくお願いします。 
 


